
他把岗位当阵地， 把困难当
磨砺 ； 他对待成本管理一丝不
苟， 在谈判场扭转乾坤； 他把专
业与负责带入工作的每一个细节
里， 他就是中建二局装饰公司深
圳分公司航天工研院项目商务经
理李露。 从一名预算员到成熟的
商务经理， 两年来， 他秉持求真
务实 、 精益求精的工作作风 ，
精诚奋进， 砥砺前行， 用每一次
全力以赴实现自身华丽蜕变。

2020年7月 ， 刚参加工作的
李露， 第一个项目被分配到了甘
肃兰州， 这是他第一次走进祖国
的大西北， 周边的一切对于他来
说都是新鲜而陌生的。 在接触项
目后， 他发现， 自己对现场施工
工艺、 工程量计算规则等认识还
都停留在书本上， 这才明白原来
很多时候书本上的知识与实践相
差甚远。

为了尽快融入到工作中， 李
露白天跟随项目人员现场验收钢
筋 、 模板 、 支撑架体 、 测量放
线 ， 不清楚的就询问师傅 、 同
事， 直至弄清图纸上的每一个构
件、 单元板块； 晚上又回到办公
室继续熟悉图纸， 消化白天自己
的所见所学。

在领导和同事的帮助下， 李
露渐渐熟悉了工作流程， 也能独

立完成自己的工作。 “我很感谢
一路上帮助我的领导和同事， 是
他们的耐心指导和帮助， 才让我
在业务上实现快速成长。” 李露
说。 经过项目一线工作的锻炼，
他切实感受到理论付诸实践的重
要性， 也为后续从事商务工作打
下了坚实的基础。

深圳市航天工研院总部大厦
项目具有航天 “第一高楼 ” 之
称 ， 建筑高度211.2米 。 该项目
是中建二局装饰公司深圳分公司
第一个单元板块项目， 面对缺少
相关施工经验的挑战， 李露迎难
而上， 挑起了项目商务工作的大
梁。

作为商务经理， 李露深知一
个好的前期策划对项目整体起着
重要支撑性作用。 刚进场时， 他
就带领团队进行工程量重计量工
作， 深度剖析项目成本， 对于项
目重难点问题， 召开研讨会， 提
建议 、 想办法 。 在项目施工前
期， 他积极做好前期策划； 在项
目 过 程 中 ， 他 定 期 组 织 召 开
会议， 保证项目按策划实施； 若
项目过程中发现与策划偏离， 他
便及时开会讨论纠偏。

为了助力项目实现降本增
效， 李露带领团队通过标前策划
和商务标的精心编制， 对比出盈

亏项， 从数据中寻找效益提升的
突破口。 同时， 他利用空闲时间
与各部门进行策划点的整理、 测
算等， 为后期商务结算工作打下
坚实基础。

在项目推进过程中， 李露积
极与各方沟通协调， 确保资源的
合理配置和高效利用。 同时， 主
动处理项目出现的疑难问题， 化
解各方矛盾， 为项目顺利推进创
造良好环境。

2023年 ， 台风 “苏拉 ” 登
陆。 那时正值项目抢工阶段， 在
台风红色预警发布后， 李露与项
目部所有人员对施工现场吊篮、
脚手架等关键部位进行全面检
查、 固定， 确保意外事故的零发
生， 筑牢安全防线。

2024年 ， 深圳分公司中标
深铁熙府白地D地块幕墙工程 ，
李露再次迎难而上 。 从合同谈
判、 履约到项目竣工， 他对待每
一个项目都亲力亲为 、 全程跟
踪。 目前， 他负责的1个工程已
完工且顺利结算、 2个在施工程
今年将迎来结算。

李露说， 未来， 自己将继续
怀揣初心， 用忠诚担当谱写奋斗
之歌， 用业绩和贡献展现新时代
青年职工的风采， 为公司高质量
发展贡献力量。

□本报记者 马超
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□ 本报记者 周美玉 通讯员 杨志

自 1995年进入北京地铁工
作 ， 汪洋的足迹遍布地铁复八
线 、 5号线 、 13号线 、 15号线 、
机场线等5条线路的开通筹备之
路。 她的工作覆盖面涉及车辆、
供电、 土建、 线路、 机电等多个
专业。 目前， 作为北京地铁运营
四分公司运营事业部工程项目管
理中心负责人， 汪洋正在为地铁
3号线、 12号线的开通奔忙。

“大家在测试过程中要关注
一下接触网的各项参数是否满足
规范和维修标准要求 。” 最近 ，
汪洋跟随一组列车， 对12号线东
坝车辆段的接触网各项数据进行
新一轮测评。

据汪洋介绍， 12号线是接触
网供电线路， 接触网运行状态尤
为关键， “电力是确保列车安全
运行的关键， 为了做好实时监测
分析 ， 车辆新增设弓网检测系
统， 这就仿佛给供电系统配备了
‘体检仪’。 但 ‘体检仪’ 中的检
查模块都需要在投入使用前进行
多轮调试。” 她经常会与专业工
程师跟车作业， 对系统中的红外
测温、 弓网视频监控等模块进行
试验， 通过后台实时监测判断是
否存在异常情况 。 一套测试下
来， 需要一天时间。

为了推进新线开通筹备工
作， 汪洋特意开设一个 “问题汇
总信息群”， 就算是凌晨3点多来
了消息， 她也会及时查看。 如果

情况比较紧急， 她会立即赶到现
场。 “任何一个小问题都有可能
成为安全隐患， 一定要在第一时

间进行处置。” 汪洋说。
12号线计划采用4+4混编载

客运营模式， 全自动完成联挂和

解编功能， 这在北京地铁尚属首
例。 “为了让乘客明晰自己所处
的站台门位置是否为下一趟列车

开门处， 我们在站台门上方配置
了电子显示屏， 可以引导乘客直
观判断候车位置。” 非会议和调
试阶段， 汪洋都会到各站巡查，
查看运营设施安装进度， 并以乘
客视角找寻待改进问题。

“乘客肯定希望在满载率相
对较低的车厢乘车， 所以我们还
特意增加了载客密度显示， 便于
乘客自主选择上车位置。” 新线
车站的提示信息更多是以电子屏
展示， 汪洋表示这种载体一方面
更加清晰美观， 一方面便于更改
信息， 利于节约环保。 检查中，
她经常会携带一个小本， 随时记
录下待整改内容， 并及时与建设
方进行对接。

“此次新线列车具备智能障
碍物检测功能， 我们也在调试过
程中进行多次测试， 确保功能良
好。” 汪洋介绍， 这项功能是通
过激光雷达技术智能检测列车运
行前方状态， 最大检测距离能达
到300米， 且测距精度在5厘米之
内。 为确保检测功能与现场解决
方法有效衔接， 汪洋牵头制定了
配套的方案， 提升各专业在该情
形下协同处置效率。

“我进入地铁工作已经有29
个年头， 见证了多条地铁新线的
开通， 内心充满了自豪。” 汪洋
表示， 自己将一如既往地坚守一
线， 为服务乘客美好出行贡献力
量。

刷新地铁新线筹备“进度条”
———记北京地铁运营四分公司运营事业部工程项目管理中心负责人汪洋

把专业和负责体现在工作的每个细节
中建二局装饰公司深圳分公司航天工研院项目商务经理李露：

汪洋 （右）


